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Si delinea un nuovo dibattito 

sulla democrazia sovietica 

' * * < • Elezioni nell' URSS 
con più candidati? 
La proposta presentata sulla più autorevole rivista sovietica 
di diritto - Come si vota in altri paesi socialisti - Il «Kommu-
nist» chiede che il Soviet supremo diventi «organo di lavoro» 

Avremo più candidati in lizza 
lìdie elezioni sovietiche? L'idea 
li non presentare più una sola 
Candidatura per ogni deputato 
la eleggere nei soviet è effetti 
famente tornala in discussione 

Mosca Già se ne era parlato 
passato Per la prima volta 

idesso la proposta si è affac
ciata anche sulla stampa. Essa 
festa per il momento formula 

in termini generici. Si Inqua 
Ira tuttavia In un nuovo dihnt-
Ito. che interessa sinora pre 
ralentemente i giuristi, sulle vie 

sviluppo della democrazia 
nell'URSS 

L'allusione più esplicita è sta 
la fatta sulla più importante 
rivista giuridica che esce a 
losca* Soviet skoic gosudnrstvo 
pravo (Lo Stato sovietico e il 

liritto) Il suo direttore. I>epe 
kckiri. ha scritto nel secondo 
lumero di quest'anno che per 
Soddisfare l'esigenza espressa 
lei programma del partito, là 
Jave si chiede uno sviluppo dei 
>rincip! democratici del siste 
ia elettorale sovietico. « si do 

crebbe pensare a un perfezio 
lamento del sistema elettorale 
che consentisse agli elettori di 
esprimere In modo migliore e 
ìiù completo la loro volontà 
iella scelta dei deputati del 

ISnvict » 

€ La legislazione sovietica in 
Jfatto di elezioni - continua Le 
Jpesckin - non limita 11 mi 
[mero dei t-vi'lidati La p-n'u-i 
[però ha finito col far si che 
Kper le elezioni dei Soviet di tut 
[ti i gradi, nelle liste dei candì 
(dati si iscrivesse soltanto un 
Inolile un» o contro il qunle era 
Ino chiamati a votare gli eletto 
[ri di quella detcrminata circo-
Iscrizione In numerosi scritti e 
proposte dei nostri lettori si 

parla adesso dell'opportunità 
di presentare sulle schede, per 
ogni posto di deputato vacante 
nella corrispondente circoscri 
zinne, non uno solo, ma più 
candidati, proposti dagli elettori 
stessi. Beninteso. 11 carattere 
democratico di qualsiasi siste 
ma elettorale non si misura 
soltanto col numero dei candì 
dati in lizza. Tuttavia il prò 
ulema non e secondario e la Mia 
giusta soluzione nelle nostre 
condizioni ha una grande impor 
tanza per lo svilnnno dei nrin 
clpl democratici dei sistema e 
lettore sovietico ». 

Effettivamente le cose stanno 
come le descrive Lepesrkin 
Non vi è nessuna legge nella 
URSS che vieti di presentare 
alla scelta degli elettori più 
candidati in lizza tra loro In 
pratica però si vota con un 
solo candidato Poiché le circo 
scrizioni sono uninominali, lo 
elettore si vede presentare al 
momento del voto una scheda 
con un solo nome. Può accet 
tarlo o respingerlo (nelle eie 
zioni amministrative di questo 
anno é stata data notizia di un 
certo numero — molto esiguo 
per la verità — di candidati ai 
soviet locali respinti per non 
avere ottenuto il .TOT' dei voti 
rieress-irio per essere eletti i 
Questo particolare ha la sua 
importanza Ciò che va even 
•iialinenti "ìmlii ito per far par 
•ecipare più candidati alle eie 
/ioni non é tanto la legge, quan 
to un costume politico in vigore 
da molti anni, che ha in pratica 
valore dì legge. 

Non è la prima volta che sì 
parla di un eventuale cambia
mento. abbiamo detto. L'idea 
ebbe un certo credito subito 
dopo il XX congresso: ma al-
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lora non se ne disse nulla sulla 
stampa e la proposta fu scarta 
ta Non in tutti i paesi sociali 
sti il sistema elettorale è lo 
stesso In Polonia - dove le 
circoscrizioni non sono unino 
minali ma di lista - dal 195!» il 
numero dei candidati presen 
ta'i . pur sotto l'unico patron 
nio politico del Fronte naziona 
le. è superiore a quello dei de 
pillati da eleggere: gli elettori 
possono sceglierle mediante il 
'4ioco delle preferenze In .Ingo 
Flavia (collegi uninominali) c'è 
il candidato unico per le eie/io 
ni del pdriamento, ma vi sono 
più candidati - due o tre -
per i seggi nei consigli co 
mintali 

Interessante è la cornice in 
cui adesso l'idea di moltiplica 
re i candidati in lizza riappare 
in URSS Essa é stata formo' 
lata dopo l'adozione di un do 
cumento da parte del Comitato 
centrale del PCUS sulle « misu 
re per lo sviluppo della scien 
za giuridica nel paese » Tale 
documento non è stato pnli'.ili 
cato. Ad un commento del suo 
contenuto sono tu»' w ia dedica 
ti sia l'articolo della rivista di 
diritto che abbiamo già citato 
sia altri scritti della stampa so 
vielica più autorevole 

Di qui appare che »a risolo 
/ione del Comitato centrale con 
tiene una critica sui giuristi pei 
la timidezza con cui si sono nms 
si sinora nello studio dell evolti 
zione dello Stato sovietico: in 
sostanza ciò che gli si rimpro 
vera é di essersi limitati a re " 
gistrare e descrivere ciò che 
accadeva, senza aver l'audacia 
di guardare più lontano, di ana 
lizzare contraddizioni e difet
ti. di proporre soluzioni nuove. 
Ora. una delle indicazioni più 
interessanti contenute nel docu 
mento sarebbe proprio quella 
che fa «obbligo alla scienza 
giuridica di rafforzare la sua 
attenzione per i problemi del
la democrazia >. - - <. 

Non sappiamo se nella stessa 
risoluzione si parli anche di 
una possibile riforma elettorale 
La cosa tuttavia non è impro 
babile. Nel commentare quel 
testo il Kommuntst. rivista teo 
rica del PCUS scrive: « Il par
tito ritiene o«>re--<:->'-,M oerfezio 
nare le forme di rappresentan
za popolare e sviluppare i pnn 
cipi democratici del sistema 
elettorale sovietico ». 

Quella che riguarda le eie 
zioni non è la sola proposta 
degna di attenzione che venga 
esaminata nel rinnovato dibat 
tito attorno ai problemi della 
democrazia sovietica. Il Kom-
mimisi, ad esempio, ell'an iti/ 
zare l'attività dei e più alti or 
uanismi rappresentativi ». qmn 
di del Soviet supremo, consta 
ta come ogni questo si limiti 
in materia di politica economi 
ca ali esame e ali approvano 
ne del piano e d-l lei MICIO, prò 
pone che si trasformi invece 
in un t organo di lavoro » ca 
nace di dedicare t maggiore at 
'enzione alla soluzione dei sin 
•oh problemi dello sviluppo del 
la economia socialista » La ri 
vista di diritto torna a sua 
volta sull'annosa questione dei 
rapporti fra organismi di parti 
to e soviet per chiedere soslan 
zialmente che ì primi non in 
tervenaano direttamente ne'le 
<fere d>" co-noetenza dei secondi 

Sebbene non sia possibile de 
i lineare mirili che saranno le fu 

ture soluzioni, una prima con 
statazione può essere fatta- si 
nota •vl lf 'RSS una ripresa del 
lihattito concreto attorno n 
problemi della democrazia Sa 
rà interessante osservare quali 
- l ' anno i risultati Non va di 
-nenticato che siamo nell'anno 
che deve vedere il nuovo (il 
XXIII) congresso del PCUS 

Giuseppe Boffa 

Dichiarazioni di Antonioni/De Sica, Blasetti. Lattuada e Paolinelli 
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Michelangelo 
Antonioni 

« Devo dire due cose a que 
sto proposito. • -

I) Torno da un viaggio al 
l'estero dove ho visto molti film 
recenti. Quello che si vede in 

questi film rende la polemica 
moralistica contro il cinema 
italiano semplicemente ridico 
la. Il cinema non fa che ripro 
porre, in forma d'arte, o in for
ma comunque di spettacolo, la 
realtà. E' una cronaca, talvol 
ta fantastica, ma fondamental 
mente fedele della nostra epo 
ca. Se l'epoca è senza freni. 
non è colpa del cinema Tutto 
il mondo è senza freni A co 
minciare dui più accaniti ino 
ralizzatori 

2) Non si forino te legai pren 
derido in considerazione soltan 
to le manilestiiziom peggiori di 
una attività Bisogna tener con 
to. mi sembra, anche del buo 
no die il cinema dà. sia da un 
punto di vista artistico die da 
quello economico. I nostri film 
migliori vincono premi all'este
ro. suscitano consensi entu
siastici. Perchè ignorarlo? Per
chè parlare sempre e soltanto 
di una ventina di pellicole (su 
240) che speculano sul sesso 
per incontrare il favore del 
pubblico? Si parla, hn sentito 
dire giorni fri alla camera in 
difesa della gioventù Ma se 
sono ì fiiovani. con il loro mal 
costume diffuso, a stupirci Non 
è il cinema che influenza la gio 
ventù, è la gioventù — è la 
vita — che condiziona il ci
nema ». 

Vittorio 
De Sica 

sembra però che questo sia il 
concetto espresso dal ministro 
Corona nella sua replica alla 
Camera. Se cosi è non mi re
sta che augurargli di resistere, 
anche con l'appoggio di tutti 
i lavoratori del cinema, al ten 
fatico di introdurre una cen
sura di tipo economico che sa
rebbe senza dubbio la più grave 
di tutte ». 

Alessandro 
Blasetti 

« A leggete i resoconti del 
dibattito di Montecitorio sulla 
legge del cinema, si ha la .seri 
suzione die una larga parte 
del Parlamento riduca tutto il 
problema ad una questione di 
moralità Non comprendo che 
rovo c'entri il buon costume 
con una legge economica che j 
dovrebbe provvedere a soste 
nere un cinema oberato dalle 
tasse e completamente indife
so sul piano doganale. 

Confondendo t rimedi, non si 
risolvono i problemi ma se ne 
creano altri più gravi. Senza 
contare, poi. die. cosi facendo. 
si continua a discutere di ef
fetti senzu andare alle cause. 
A nessuni) viene il dubbio che 
lo scadimenti! morale del ci 
nenia italiano sro v fri lo deter
minata dallo scadimento quali 
tallio della pro-liizionc. prò 
vacalo a sua volta dalla lun 
ito incertezza leqislatii a die 
Ita costretto produttori- e re 
(listi, nella loro larga mag 
gioranza. a cercare il successo 
facile pi:r sopravvivere? Mi 

dito che le consenta di vivere. 
Se dalla produzione, di cui sol 
tanto così si potrà consentire 
la vita, > usciranno anche e 
spesso opere mediocri, questo 
sarà fenomeno inevitabile e in 
nociio moralmente, mentre ne 
avranno tratto vantaggio l'im
piego di tutte le categorie la 
voratrici e la loro selezione tec
nica ». 

Alberto 
Lattuada 

di fronte alle edicole dei gior
nalai: dalle edicole infatti non 
sono esclusi i minori, né di 
anni U, né di anni IS. E tanto 
basta » . . . 

Bruno 
Paolinelli 

t Ritengo die il Codice pena 
naie, cui comunque sarà sem
pre affiancato, purtroppo, l'in
tervento amministrativo, sia la 
garanzia più die sufficiente per 
tranquillizzare la coscienza 
preoccupata dalla circolazione 
di film immorali Ritengo che 
i pienti di iiualità siano più 
che sufficienti per ^limolare 
appunto le qualità morali e in 
tellettiiali del film Ritengo m 
dispensabile l'automatismo del 
la parziale restituzione di 
quanto lo slato sottrae, at di 
ritti dell'industria, ai bottegln 
iti. perdio l'industria possa 
contare su quel minimo di red-

» Della automaticità dei con 
tributi penso noti si dovrebbe 
più discutere, né definirla sotto 
qualunque aspetto se non quel
lo industriale. Ci sono già suffi
cienti organi, sia (invernativi. 
sia giuridici per difenderci dai 
pericoli della immoralità D'ai 
tra parte, il miglior cinema 
italiano può a viso aperto re 
spingere le capziose ragioni 
che sono siate avanzate da al 
cmn deputati II parallelo fra 
la stampa, IVI compresa fedi 
tona, e il cinema è talmente 
ovvio che io consiglierei tutti. 
prima di parlare della immo
ralità sul cinema, di fermarsi 

« Ritengo ine il tentativo di 
alcuni deputati democristiani 
di capovolgere il significato e 
la stesura dell'art. 5 possa 
compromettere tutti i lati po
sitivi della legge attualmente 
in discussione alla Camera. 

« Le varie dizioni proposte a 
modifica del suddetto articolo 
mostrano chiaramente le in
tenzioni discriminatorie e cen
sorie di coloro che le propon
gono 

« (Hi autori, nella loro totali
tà. hanno collaborato tecnica
mente al perfezionamento della 
legge ma non credo che pò-
trebberò mantenere un simile 
atteggiamento qualora l'artico
lo fondamentale del progetto 
stesso venisse modificato in ta
le direzione ». 

v&SBeasmsttm 

Stupefacente decisione del ministero degli Interni nei 

confronti della compagna di viaggio del dott. Beltramini 

La polizia revoca il permesso 
di soggiorno a Josefa Ventosa 
La giovane spagnola colta da collasso quando un commissario le annuncia il provvedimento 
Vivace e affollata conferenza stampa del medico milanese sulla vicenda venezuelana 

Dalla nostra redazione 
MILANO. 28. 

Josefa Ventosa Gimenez. do
po i drammatici cinquanta gior
ni di sofferenze nelle carceri di 
Caracas, non ha retto alla prò 
va cui è stata sottoposta dalla 
polizia italiana. Sbarcata ieri 
alla Malpensa insieme al dot 
tor Alessandro Beltramini non 
ha trovato in Italia il periodo 
di distensione che forse si 
aspettava Le lunghe ore del 
l'interrogatorio di ieri all'ttffi 
ciò politico della questura di 
Milano l'avevano qià provata. 
Oggi, quando pensava di aver 
risolto il problema con la que 
stura italiana, è stata rtconvo 
cala dalla polizia. E' stata in 
vitata a presentarsi al commis 
sanato Magenta. L'hanno di 
nuovo interrogata Le hanno 
comunicato che le sarebbe sta 
to restituito il pns.srrporfo. ma 
che le sarebbe stato ritirato il 
permesso di soggiorno in Ita 
Ha. con le conseguenze che ciò 
comporta- l'obbligo di lasciare 
il paese, anche se non è stato 
fissato un termine preciso La 
giovane spannala, mentre an 
cara si trovata al commista 
riato è stata colta da collasso 
Per lei questo provvedimento 
realizza conseguenze ben peg 
gtort di quelle provocate dallo 

Da domani 

Inchiesta sul MEC 
L'Europa della discordia - Mec e 
guerra fredda • Un trattato su misura 
per i monopoli • 36.000 intese mo
nopolistiche all'ombra del Mec 

Già si parla dei funerali dell'Europa comunitaria 
Strategia dei monopoli contro l'invasione USA 
L'Europa « verde » - Chi sono e come lavorano i gran
di « eurocrati » - L'Europa alla ricerca di una moneta 
comune - Una alternativa democratica per i monopoli 
europei. 

Un'inchiesta di Maria A. Macciocchi e Diamante Limiti 

ORGANIZZATE LA DIFFUSIONE 

arresto di Caracas: dopo aver 
resistito per 50 giorni, quando 
credeva di poter stare con il 
compagno che si è scelta vede 
stroncata questa possibilità 
Ora è ricoverata sotto una ten 
da ad ossigeno alla clinica San 
Siro 

Cosi stasera Josefa Ventosa 
Gimenez non è stata presente 
alla conferenza stampa che. 
per accogliere le pressanti ri 
chieste di diecine di giornali 
sti. il dottor Beltramini ha te 
mito in un ristorante di San 
Siro. 

il medico milanese non è co
munque mancato all'appunta
mento. Ha detto del collasso 
che ha colpito la sua compa
gna, poi si è sottoposto al tiro 
incrociato delle domande dei 
giornalisti La montatura or
chestrata alla « DIGEPOL » 
venezuelana e apparsa in tutti 
i suoi aspetti grotteschi e dram 
malici, a cominciare dalla mo 
tivazione dell'arresto e della 
lunga detenzione La polizia 
venezuelana, non potendo di 
mostrare che il dottor Beltra 
mini aveva portato in Vene 
zueia 270 00(1 dollari per finan 
ziare ti movimento partigiano. 
non essendo riuscita a far pre-
valese la tesi del complotto di
retto ad eliminare il presìden 
te Leoni, dopo aver rimesso in 
libertà gli esponenti dell'oppo 
sizwne arrestati, ha espulso 
Beltramini e la Ventosa Girne 
nez. dopo averli multati di 
37 JO bolivares (5 049 Urei per 
aver introdotto cìandestmamen 
te in Venezuela 2SO0 arammi di 
t carta stampata » 

E' vero — è stato domandato 
a Beltramini — che i 270 000 
dollari saranno convena t i , se 
condo quanto ha affermato il 
governo venezuelano alle « vit 
time del comunismo »? 

7/ medico si è messo a ride 
re: t Ho l'impressione che vo 
gliano fargli fare la stessa fine 
del migliaio di dollari che non 
portavo nel panciotto e che non 
mi sono stati restituiti dai poli
ziotti venezuelani... ». 

e Secondo lei siete stati presi 
a seguito di una spiata? ». 

« Se la spiata a fosse stata 
dovrei concludere che la poli 
zia renezuelara è assolutamen 
te inefficiente Se davvero oen 
sav<ino che andavo in Venezue 
la per consegnare il danaro at 
partigiani, avrebbero dovuto 
aspettare che mi mettessi in 
contatto con qualcuno. Invece 
ci hanno arrestato all'aeropor
to ... Comunque ritengo che mi 
aspettassero soltanto perchè è 
consuetudine d e i consolati. 
quando rilasciano un visto, di 

segnalare al paese interessato 
il € curriculum ». Che io sia 
comunista è cosa nota. Avran
no pensato che facevo al caso 
loro per imbastire un < caso » 
politico ed avere il pretesto per 
buttare in galera un po' di op 
posilori . . .» 

/ dollari che Beltramini por 
tara con se hanno consentito di 
imbastire il caso Solo che poi 
la polizia politica venezuelana 
non ha potuto provare niente 
ed ha creduto di risolvere il 
problema trattenendo i soldi ed 
espellendo la coppia 

« Ma se il suo partito, si fa 
per dire, l 'avesse incaricato di 
un la \oro di questo genere, lei 
l 'avrebbe fatto ? » — insinua 
un giornalista 

e Ho la presunzione che il 
mio partito potrebbe utilizzar
mi per cose più importanti 
Durante la guerra di Libera 
zione alqerina avevo chiesto di 
essere mandato con l'FL\ 
Credo di essere in grado di fa 
re qualcosa di più importante 
che non il fattorino, sia pure 
di 270 000 dollari D'altra par 
te la polizia politica venezue 
lana accusa Ftdel Castro di ri 
fornire di armi i partigiani de 
la Perlas e dell'isola Marga 
reta Xon so se è vero, ma se 
lo fosse mi pare evidente che 
270 mila dollari in banconote 
sono meno ingombranti di armi 
e munizioni .. ». 

» E' vero che ai suoi interro 
patori assisteva anche un ame 
rica no? » 

* P(tsso solo dire che c'era 
una persona che parlava spa 
anotn con un accento diverso 
da quello dei venezuelani, che 
era restilo come un americano 
che portava la pistola sotto la 
ascella, mentre i venezuelani 
la p<trtano alla cintola, e che 
mi faceva domande con una 
tecnica che conosco arendo la 
i-orato, durante la liberazione. 
con l'OSS > 

« E' vero che è stato pie 
chiato? » 

« Direi dt essere slato pie 
chiato abbondantemente » ri 
spttnde Rfltramim E il medico 
ricorda i drammatici cinquanta 
Qinrm trascorsi nelle carceri 
venezuelane Ricorda le minar 
ce IJO '•ella senz'aria »n cui 
era sialo rinchiuso Ricorda » 
maltrattamenti a Josefa. alla 
quale fu annunciala la fucila 
zione dopo che per un'intera 
notte l'avevano fatta stare con 
le mani abate contro il muro 
della cella Dice di essere ara 
to al console italiano di Cara 
cas per il modo con fl quaie 
è intervenuto a tutelare i suoi 
diritti di cittadino italiano. Poi 

i cronisti vogliono sapere quali 
domande gli siano state fatte 
dalla polizia italiana. Beltra
mini risponde: in questura sia
mo stati invitati a raccontare 
quel che ci era successo e lo 
abbiamo fatto 

t Non vi binino domandato 
di un telegramma spedito alla 
amministratore del PCI? chie 
de un giornalista 

r .Si Mi hanno domandato se 
avevo spedito un telegramma a 
Roma. Ho risposto che se anche 
avessi voluto non avrei potuto 
telegrafare a nessuno, perchè 
non appena sceso dall'aereo a 
Caracas sono stato arrestato ». 
Infatti è già stato accertato che 
nessun telegramma è arrivato 
in Ralia e che anche questo 
particolare è un'invenzione del 
la pitlizia venezuelana per ac 
ereditare la tesi del complotto 

Le domande dei giornalisti si 
fanno particolarmente msisten 
ti sull'aspetto fiscale della vi 
cenda Ma Beltramini non ha 
esitazioni i Venderei la mia 
clinica per un miliardo — di 
ce — ma ciò non vuol dire che 
intascherei un miliardo ». 

«Eppure — insiste un giorno 
lista — lei aveva circa 200 mi 
Moni in contanti quando è stato 
arrestato a Caracas ». 

-t Li avevo raccolti in 2 an 
ni e mezzo facendomeli pre 
stare da amici i quali sapevano 
che avevo intenzione di trasfe 
Tirsi in Venezuela per sposare 
Josefa Kon mi mancano qìi 
amici che si fidano di me ... » 

e Amici a parte — replica un 
giornalista - la sua denuncia 
dei redditi non le sembra un 
DO troppo bassa? . » 

* Lei non deve confondere ti 
reddito perswnfe con quello 
della clinica Comunque la min 
denuncia dei reddili cornspon 
de alla logica del costume fi 
scale italiano Ho qm avuto 
occasione di dire che la mia 
denuncia è proporzionata a 
quella del prof Bacalassi, sin 
darò di Milano ». 

Durante tutta la conferenza 
stampa Beltramini <i è campar 
tato con molta sicurezza, an 
rhe se appariva i Kibilmenle 
affaticato e preoccupato per le 
condizioni di salute della sua 
compagno Olire ngh interro 
gnTori in questura, alle wtrr 
• iste. Beltramini <» è sobhr.r 
cato ieri alle mei ttahilt vsite 
dei parenti e degli amici Tra 
oli altri sono stati oqqi a tro 
vario Armando Cossutta ed Elio 
Querelali. E' intanto in corso. 
da parte dei legali venezuelani 
del dottor Beltramini. l'azione 
per il recupero della somma 
illegalmente sequestrata 

Avrà durata biennale 

Da mezzanotte 
nuovo orario 
per i treni 

Notevoli risparmi di tempo sulle mag
giori linee - I l « Peloritano » o l'aereo 

per andare in Sicilia ? 

Dalia mezzanotte di oggi va 
in vigore il nuovo orario fer
roviario: prima novità: la du
rata sarà biennale, sia per 
coordinare i nostri collegamen 
ti per l'estero con le linee tran 
salpine, sia per risparmiare 
danaro; infatti ogni orario 
comporta una lunga serie di 
riunioni, viaggi di incaricati e 
specialisti, incontri internazio 
nali. eccetera La validità del 
nuovo assetto ferroviario du 
rera cosi fino al 27 maggio G7. 

Nel corso del biennio si a-
vrunno tre scatti stagionali: il 
26 settembre si passerà dalla 
tabella estiva a quella inver
nale. il 22 maggio del '00 di 
nuovo a quella estiva: il 25 set
tembre. sempre del 'G0. altra 
tabella invernale. 

Alcuni miglioramenti di ora 
rio stillo stati studiati per le 
linee più importanti, sia na 
?ionah che dirette ali estero -

saranno necessari dieci mmu 
ti ir. meno per percorrere la 
l ima Milano (ienova: un *>ra e 
25 minuti di anticipo sul t re 
no KC (tratto italiano), il con 
voglio che. attraverso la Costa 
Azzurra, unisce la penisola al 
la Spagna: da 25' a 45' di van 
taggio sui treni che percorro
no la linea Roma Modame: il 
Tirreno rapido che unisce Ro
ma e Torino, percorrerà la di 
stanza in 17* in meno: accele 
ramento di 50' suU'Espre<«o 
del Ijcvante che unisce Mila 
no a I.ecce: 30' guadagnati nel 
ser^o sud nord e un ora e 20 
nel «enso nord MK" n»r il Tre
no del sole, tra Tonno e Fa 
termo. Milano t- Sicilia sa 
ranno . più vicine di un ora 
e .15' (col Trinncna) e di una 
ora e 47 (con la Frecna del 
Sudi 

Per quel che riguarda le II 
nee nuove, una coppia di ra 
pidi (sola prima classe) e sta 
ta istituita sulla Milano Anco 
na Rari e comunicazioni dirette 
rapuk andranno in vigore tra 
Gerxiva e \«nczia e tra Geno 
va e Triesti 

Nel «» t!ort TEE (Trans 
Eitropeiin Eipie.ssi nuovi» ire 
no pei coilegare Milano a 
Francofone il Metropolitano 
gli altri treni del settore vino 
stati accelerati per permettere 
i collegamenti con i maggiori 
treni in servizio sulle linee ' 
estere. 

Abbiamo detto dell'accelera
mento della Freccia del Sud. 

nota come MS, treno davvero 
chiave per i giornali romani: 
quando l'Unità, per esempio. 
non arriva in tempo nel Sud. 
ciò accade, di solito, perché 
si perde questo treno Ora. in
vece che alle 23 e 10'. il MS 
partirà da Roma-Tiburtina a 
mezzanotte e .16". Nelle varie 
località meridionali il giornale 
arriverà quindi con qualche 
decina di minuti di rilardo ri
spetto a quanto accadeva fino 
ad oggi, ma redattori, tipogra
fi. rotativisti e spedizionieri »-
vranno molto più respiro per 
far partire le copie col treno 
giusto. 

Ma ritorniamo al nuovo ora
rio 

Molte linee sono state accele
rate grazie all'impiego di un 
nuovo tipo ri: elettromotrice. 
!a ALE €01 che. per la sua 
leggerezza. consente un rendi
mento p a n a quello offerto 
oggi dagli elettrotreni Questo 
tipo di motrice è stato usato 
per i collegamenti tra le mag
giori città, in particolare per 
l'istituzione di una nuova cop
pia di rapidi tra Roma e la 
Sicilia: si t rat ta del treno Pe
loritano che congiungerà Ro
ma a Palermo e a Catania ri
spettivamente in 12 ore e 15* 
e in 10 ore e 41" (10 ore e 25' 
nel ritorno) 

Il Peloritano attira l 'atten
zione su un fatto: che gli 
sforzi dell'Amministrazione so
no andati al potenziamento e 
all'ulteriore abbellimento dei 
treni di lusso, alla istituzione 
di nume linee con sola prima 
classe- quella che rimane a li
velli scadc-ntissimi è invece 
la rete usata da chi non si 
può permettere il treno di lus
so Abbiamo sulle linee del Sud 
e su molte linee interne carr i 
ferroviari più adatti a traspor
tare bestiame che viaggiatori. 
f una reale necessità di poten
ziamento delle linee meridio
nali non soltanto per i pas-
s« ggen più facoltosi, ma per 
i lavoratori Non si fa parola 
di migliora in questo ambito. 
«<l e il gravr limite della nuo
va t truttura/ione ferroviaria 
che in questa scelta, ricalca 
il passato Per quanto riguarda 
il Peloritano. le linee aeree 
hanno risposto alla presentazio
ne di questa linea, sostenendo 
che il costo del biglietto, tra 
supplementi, tariffa e altro è 
superiore a quello dell'i 
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